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Улицу Яама приведут 
в порядок к концу года
Согласно планам, ремонт улицы Яама на участке между 
улицами Раквере и Вески завершится в середине дека-
бря, отрезок со стороны железнодорожного вокзала 
отремонтируют в следующем году.

- На ремонт улицы Яама у строителя уйдет четыре 
месяца со дня заключения договора, подписи мы поста-
вили 18 августа, - сказал помощник волостного старей-
шины Арво Аллер. По его словам, за обновление дороги 
возьмутся всерьез: уплотнят основание улицы, уложат 
новое щебневое основание, поднимут просевшие кана-
лизационные люки и заасфальтируют.

Аллер верит, что на этот раз ремонт будет качествен-
ным и дорога в хорошем состоянии прослужит долго: 
"Современные строительные материалы должны быть 
более качественными".

В последний раз улицу ремонтировали 11 лет назад, но 
с течением времени состояние дороги снова ухудшилось.

- Конечно, на это есть ряд различных причин: одной 
из них может быть то, что в ходе того ремонта дорожное 
основание уплотнили недостаточно качественно, свою 
роль играет и то, что это транзитная дорога, по которой 
движутся грузовые автомобили, - сказал Аллер.

Именно потому, что речь идет о транзитной дороге, 
волостное управление получит от государства пособие 
на ремонт улицы в размере 630000 евро, собственное 
участие волости - 180000 евро.

Улицу Яама на участке между улицами Раквере и Вески 
ремонтирует ТОО "Kohtla Ehitusteenus", которое сделало 
самое выгодное предложение на соответствующем тен-
дере.

Параллельно с ремонтом улицы Яама уложат черное 
покрытие на улицах Марья и Мурели, для их ремонта 
используют среди прочего фрезерованную асфальтную 
крошку с улицы Яама, отметил Аллер.

Тоннель будет готов в 
начале октября
На Нарвском шоссе возле магазина "Coop" появится 
пешеходный тоннель, являющийся проектом сотрудни-
чества "Eesti Raudtee" и волостного управления.

- Это очень хороший пример сотрудничества, цель 
которого - обеспечение безопасности, - сказал помощ-
ник волостного старейшины Арво Аллер. По его словам, 
сооружение тоннеля спорилось, договоренности соблю-
дались и никаких споров по теме строительства между 
сторонами не было.

- Появится нужная вещь - она обеспечит людям без-
опасность при пересечении железной дороги и станет 
еще одним качественным объектом в городской картинке, 
- отметил Аллер.

За строительство тоннеля отвечало "Eesti Raudtee", 
волостное управление профинансировало сооружение 
соединительных путей по обе стороны тоннеля и работы 
по озеленению в его окрестностях, также в этом районе 
заменили одну опору линии электропередачи.

- Расходы волости в этом проекте составляют 335835 
евро, по сравнению с первоначальным прогнозом эта 
сумма немного выросла - свою роль сыграл рост цен в 
строительном секторе, также добавились некоторые 
работы, - сказал Аллер.

Длина пешеходного тоннеля под железной дорогой 
составляет 7 метров, ширина - 3,5 метра, высота - 2,5 метра.

В городе теперь три железнодорожных перехода: два 
тоннеля под железной дорогой и одно место безопасного 
наземного пересечения путей со стороны виадука.
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Волостное собрание приглашает 
Тойла на переговоры об объединении
Согласно сентябрьскому решению волост-
ного собрания, Тойласкому волостному 
собранию сделают предложение о начале 
переговоров об изменении администра-
тивно-территориального устройства с целью 
сформировать новую административную еди-
ницу в результате объединения местных само-
управлений. Иными словами: Йыхви сделает 
Тойла предложение начать переговоры об 
объединении.

Председатель волостного собрания Валло 
Реймаа сказал, что в волостном собрании 
обсуждалась формулировка, исходящая из 
закона, но ее следует читать с акцентом на 
словосочетание "начало переговоров", это дву-
сторонний процесс, и он не обязывает ни одну 
из сторон к конкретному решению: "Решение 
волостного собрания было нужно для того, 
чтобы эти переговоры были официальными. 
У Тойла есть два месяца подумать, готовы ли 
они к переговорам".

Реймаа констатировал, что хотя пункт об 
объединении с Тойла содержится в действу-
ющем коалиционном договоре, принятое в 
волостном собрании решение все же еще не 
означает объединения как такового. "Какие-
либо дальнейшие шаги в будущем невозможны 
без обозначения общих тем, анализа и обсужде-
ния", - отметил председатель собрания.

По словам Реймаа, за время работы нынеш-
него волостного собрания стало очевидно, что 
сферы деятельности двух самоуправлений тесно 
переплетены: в сфере образования есть ряд тем, 
которые могут привести к необходимости изме-
нения волостных программ развития. "Может 
случиться и так, что Тойла придется изменить 
свою программу развития, и наши планы раз-
вития окажутся очень близкими".

- Наши жизненные сферы очень тесно пере-
плетены, и это совершенно вне зависимости 
от решения волостного собрания, - пояснил 
Реймаа. По его словам, первые встречи с Тойла 
уже состоялись, пока сообща обсуждались темы 
образования, причем предложил это сделать 
Тойла.

- На сегодня сложилась такая ситуация, что 
в йыхвиских учреждениях образования нехватка 
места, в то же время Тойла не знает, что делать 
со своей недвижимостью образовательных 
учреждений, где много пустого пространства, 
- отметил Реймаа. По его словам, на встрече 
зашла речь и о вопросе детсада, в числе про-
чего обсудили то, как Тойла мог бы сделать свой 
детсад более содержательным. Реймаа сказал, 
что пока поговорили только об образовании, 
но тем, связывающих два самоуправления, 
предостаточно, поскольку вдобавок к тому, что 
самоуправления являются соседями, сложилось 
так, что многие жители Тойла ездят на работу 
в Йыхви или имеют здесь бизнес.

- Когда мы обсуждали возможность предло-
жить объединение Тойла, сразу же встала тема 
Кохтла-Нымме, который является частью Той-
лаской волости. Лично я считаю, что Кохтла-
Нымме, который находится довольно далеко 
от Тойла, мог бы получить после администра-
тивной реформы статус волостной части, что 
обеспечило бы ему больше автономии, - сказал 
Реймаа. Он отметил, что тем для обсуждения 
с Тойла много, поскольку два самоуправления 
тесно связаны друг с другом и у них есть целый 
ряд возможностей для сотрудничества.

ОБСУЖДЕНИЯ С КОХТЛА-ЯРВЕ
Представители йыхвиских властей встретились 
также с представителями Кохтла-Ярвеского 
горуправления, чтобы обсудить рабочие темы.

- Это знаковая встреча, и это стоит иметь в 
виду, - прокомментировал Реймаа. Дело в том, 
что два соседа долгие годы не сотрудничали друг 
с другом: "В Йыхви говорили, что встречаться 
с Кохтла-Ярве нет смысла, а в Кохтла-Ярве 
ровно то же самое говорили про Йыхви. Но на 
сегодня первая встреча состоялась, и она была 
очень деловой и конструктивной", - рассказал 
Реймаа. По его словам, у двух самоуправлений 
очень много точек соприкосновения, начиная со 
спорта и культуры, заканчивая общественным 
транспортом и вопросом границ. Все предло-
женные темы будут включены в обсуждение.

- Например, если говорить об обществен-
ном транспорте, то мы получили несколько 
звонков с благодарностью за то, что автобус 
№107 теперь останавливается у кладбища, но 
есть желание, чтобы он следовал до Ида-Виру-
ской центральной больницы, однако это уже 
в Кохтла-Ярве, то есть место для дискуссии 
вполне есть, - привел пример Реймаа. По его 
словам, двум самоуправлениям надо также пере-
смотреть вопрос границ, особенно в районе 
Таммику. "В Таммику Йыхви и Кохтла-Ярве так 
тесно переплетены, что люди не понимают, где 
одно самоуправление, а где другое. Например, 
когда речь заходит о поддержании порядка на 
таммикуской аллее, то люди могут не знать, что 
это на самом деле уже территория Кохтла-Ярве. 
Такая же сложная ситуация с границей была 
сразу после объединения города и волости 
Йыхви, тогда граница была такой запутанной, 
что могли возникать ситуации, когда, образно 
говоря, житель Таммику, находясь в своей квар-
тире в гостиной, был на территории Йыхви, а 
когда шел на кухню, то попадал в Кохтла-Ярве. 
К счастью, наиболее запутанные случаи раз-
решились, но вопрос границ все же требует 
рассмотрения", - отметил Реймаа.

С представителями Кохтла-Ярве конкретно 
поговорили о финансировании спортклубов, и 
по итогам этой встречи в порядок финансиро-
вания спортклубов в Йыхви включили оговорку, 
что Йыхви в порядке исключения платит посо-
бие спортклубам, которые не зарегистрированы 
в Йыхви, но действуют в тех видах спорта, кото-
рыми в волости нет возможности заниматься, 
- например, фигурное катание и хоккей на льду. 
"Такие большие спортивные объекты не имеет 
смысла дублировать, скорее, надо подумать о 
том, как их рационально использовать", - сказал 
Реймаа.

Председатель собрания констатировал, что 
сотрудничество полезно обоим самоуправле-
ниям, и совместные обсуждения и хорошие 
отношения с соседями только во благо.
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Михайловская ярмарка 
состоялась уже в 13-й раз
В начале октября в окрестностях церкви святого Михаила и в центре города прошла 13-я ярмарка Михайлова 
дня. Можно было купить сельскохозяйственную продукцию и продукты садоводства, саженцы, товары ручной 
работы и натуральные продукты, а также порадовать дух и тело вкусной ярмарочной едой и концертом.

Ярмарочную традицию, корни которой уходят на сто лет назад, возродило Общество Йыхвиского музея, которое 
нынче организовало мероприятие совместно с Центром культуры и интересов.
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О решениях волостного собрания
В начале заседания председатель волостного собрания Валло Реймаа 
зачитал поступившие извещения.
Свои депутатские полномочия приостановили: Рихо Брейвель (до 
28.11.2022), его продолжает замещать Тармо Антон; Теэт Куусмик (до 
26.11.2022), его замещает Андрес Саар; Николай Осипенко (до 1.02.2023), 
его замещает Аркадий Закарлюка.
Реймаа обратил внимание на нововведения при переходе на систему 
VOLIS, одно из них - трансляция заседания волостного собрания в интер-
нете. Чтобы депутаты получше ознакомились с системой, позволяющей 
проводить электронные и виртуальные заседания и собрания, для них 
проведут соответствующее обучение.

ВЫБРАЛИ НОВОГО ЧЛЕНА РЕВИЗИОННОЙ КОМИССИИ
Состав ревизионной комиссии обновился, поскольку прежний член Теэт 
Куусмик приостановил свои депутатские полномочия на три месяца. 
Чтобы ревизионная комиссия смогла продолжить проверки, предусмо-
тренные планом работы, необходимо, чтобы в комиссии было три члена.
Волостное собрание выбрало членом ревизионной комиссии Андреса 
Саара.

ПРЕКРАЩЕНО СОСТАВЛЕНИЕ ДВУХ ДЕТАЛЬНЫХ ПЛАНИРОВОК
Волостное собрание решило прекратить составление детальной плани-
ровки недвижимости Narva mnt 36 и прилегающей территории.
Юридический советник волостного управления Сильвер Пеэпмаа объ-
яснил, что волостное собрание инициировало составление этого доку-
мента восемь лет назад, речь идет о детальной планировке, меняющей 
общую планировку.
- В период 2014-2022 никаких документов или иных действий по плани-
ровке не было. В 2018 и 2022 годах лицу, заинтересованному в планировке, 
отправлялись запросы, ответов на письма не поступило, этим и вызвано 
предложение прекратить составление этой детальной планировки, - ска-
зал Пеэпмаа. - Интереса к рассмотрению и введению этой планировки в 
действие, очевидно, нет.
Заместитель председателя волостного собрания Пауль Паас дополнил, 
что это первое из производств по прекращению детальной планировки:
- Их на самом деле очень много, не одно и не два, некоторые - с 2007 
года, рассмотрение началось, других действий за этим не последовало, 
и эти планировки, так сказать, повисли в воздухе. В действительности 
они мешают развитию волости. Хорошо, что волостное управление 
занялось этой чисткой, если можно так сказать. Цель - навести порядок, 
тогда новому человеку, который захочет что-то предпринять, не придется 
никоим образом считаться с этой половинчатой планировкой или думать, 
может ли он сам сделать или нет.
Волостное собрание также прекратило составление детальной плани-
ровки недвижимости Pargi tänav T9.
Пеэпмаа представил обзор истории этого документа: волостное собрание 
инициировало составление детальной планировки, меняющей общую 
планировку, в марте 2021 года, речь идет о недвижимости Т9 рядом с 
футбольном стадионом, планировку инициировали с целью заплани-
ровать ледовый холл.
- С тех пор собрание приняло несколько дополнительных бюджетов 
и бюджет на 2022 год, но денег на рассмотрение планировки в них не 
предусмотрено. И теперь, когда начато производство по общей плани-
ровке, волостное управление предлагает прекратить составление этой 
детальной планировки, - сказал Пеэпмаа.
Депутат волостного собрания Алексей Наумкин задал вопрос: "Волостное 
собрание отдало приказ волостному управлению, но оно не нашло денег?".
Пеэпмаа пояснил, что инициирование детальной планировки, меняющей 
общую планировку, находится в компетенции волостного собрания, как 
и бюджет: "Если никто не счел нужным найти на это деньги, то волостное 
управление исходит из того, что желания найти эти деньги нет. Состав-
ление детальной планировки требует денег, если волостное собрание 
их не предусматривает, то на какие средства выполнять эту работу?".

Утверждены новые правила 
поддержки культуры и спорта
Волостное собрание утвердило новые 
постановления, на основании которых 
культурная и спортивная деятельность 
и местные инициативы поддерживаются 
из муниципального бюджета.

Прежде всего был утвержден порядок 
поддержки культурной деятельности и 
местной инициативы.

Помощник волостного старейшины 
Ингрид Спитц обосновала подготовку 
нового постановления необходимостью 
его обновить и лучше сформулировать. 
Также была поставлена цель обновить 
принципы финансирования культурной 
деятельности и привести их в соответ-
ствие с бюджетными возможностями 
волости. Постановление было разрабо-
тано на основе мнений представителей 
сферы культуры.

- Необходимо было обновить и модер-
низировать документы, сделать их понят-
ными для всех. Комиссия по культуре 
обсудила новое постановление и одобрила 
его, - пояснила Спитц.

Она указала на основные изменения в 
новом постановлении: согласно предыду-
щему документу, оценка проводилась по 
балльной системе, комиссия оценивала 
бюджет каждого коллектива по 100-балль-
ной шкале, которая имела пять критериев, 
каждый из которых давал 20 баллов, и 
оценочная комиссия должна была окон-
чательно подвести итоги бюджета.

- Это было трудно делать, - призна-
лась Спитц, - потому что коллективы 
в принципе одни и те же, они сильны и 
зарекомендовали себя - оцениваются ведь 
наши самодеятельные коллективы, театр 
и музейное общество.

По словам Спитц, в новой системе 
оценивания есть конкретные критерии, 
которые определяют, сколько конкретный 
коллектив сделал на благо волости.

Новое положение также уменьшило 
бюрократию: если раньше культурные 
субсидии перечислялись на основе еже-
квартального счета, то теперь общество 
будет представлять счета два раза в год. 
"Мы также отменили подписание дого-
воров, деньги перечисляются на основа-
нии распоряжения волостного управле-
ния, договор больше не нужен", - сказала 
Спитц. Она также отметила, что порядок 
ходатайства о поддержке на проведение 
спортивных и культурных мероприятий 
унифицирован, и теперь срок подачи хода-
тайств - 1 ноября. Ранее культурные обще-
ства подавали ходатайства к 1 октября, а 
спортивные - к 1 ноября.

- Новым также является то, что подать 
ходатайства можно в электронной среде 
SPOKU, - сказала Спитц.

ПОРЯДОК ПОДДЕРЖКИ СПОРТА
Перед тем, как утвердить порядок под-
держки спортивной деятельности, пред-
седатель волостного собрания Валло Рей-
маа сказал, что по поводу этого порядка 
велись очень долгие обсуждения и споры, 
поэтому этот порядок готовился очень 
долго и основательно. Это же подтвер-
дила и Спитц, добавив, что комиссия по 
спорту при волостном собрании поддер-
жала новый регламент.

- При разработке нового постановле-
ния мы опирались на отзывы представи-
телей спортивных клубов и на регулирую-
щие сферу спорта правовые акты, а также 

на принципы государственного финанси-
рования, - пояснила Спитц.

Она выделила некоторые важные 
моменты нового регламента.

- Одним из важных изменений явля-
ется то, что мы повысили требования к 
молодежным инструкторам, поддержку 
молодежной спортивной деятельности 
теперь можно запросить для тренеров с 
IV и более высоким уровнем профессио-
нальной квалификации, - сказала Спитц.

Из ходатайства на детско-юношеские 
виды спорта исключены предпочитаемые 
виды спорта, теперь все виды спорта полу-
чают подушные деньги в зависимости от 
уровня профессиональной квалификации 
тренера. Согласно прежнему порядку, 
предпочитаемые виды спорта имели более 
высокий коэффициент.

- Новым также является то, что в 
исключительных случаях выплачивается 
поддержка спортивным клубам, которые 
не зарегистрированы в Йыхви, но дей-
ствуют в сфере, которой нет возможности 
заниматься в Йыхви, например, катание на 
коньках и хоккей с шайбой. Также пропи-
сано, что это касается олимпийских дис-
циплин. Таким образом, наши дети, кото-
рые интересуются, например, хоккеем или 
катанием на коньках, могут ездить на тре-
нировки в Кохтла-Ярве, - сказала Спитц. 
- Кохтла-Ярве, в свою очередь, пришлось 
пересмотреть собственный регламент 
поддержки спорта, чтобы их дети могли 
тренироваться в Йыхви.

Ознакомиться с порядком поддержки 
спортивной и культурной деятельности 
можно на волостном сайте.

"ЙТ"

Поддержка на строительство 
футбольного холла будет возвращена
Волостное управление решило вернуть государству 1,5 миллиона евро, выде-
ленные на строительство футбольного холла, поскольку собственное уча-
стие волости значительно превысило бы предельную сумму, утвержденную 
волостным собранием.
На строительство холла государство выделило 1,5 миллиона евро, в июле волост-
ное собрание приняло решение, что проект строительства футбольного холла 
будет продолжен, если стоимость первой очереди не превысит 2,8 миллиона евро. 
Цена строительного тендера на первую очередь составила 5 миллионов евро.
- Глядя на эти факты, становится ясно, что сейчас у нас нет возможности постро-
ить футбольный холл. Мы запросили у государства дополнительные деньги, но 
получили отрицательный ответ, - сказала старейшина волости Марис Тоомель. 
По ее словам, волостное собрание в своем решении зафиксировало ценовой 
потолок, а результаты тендера показали, что строительство не укладывается в 
запланированные рамки.
Волостное собрание обсудило продолжение строительства футбольного холла 
на заседании 17 июня. К тому времени стало ясно, что, по оценке сметчика, стро-
ительство первой очереди здания может стоить более трех миллионов евро. Если 
урезать проект и исключить из строительства дороги и площадки, то стоимость 
первой очереди оценивалась в 2,8 миллиона. В этом случае собственное участие 
волости увеличилось бы с запланированных полумиллиона евро до 1,3 миллиона. 
Чтобы получить эту сумму, волости пришлось бы взять заем. Расходы на содер-
жание футбольного холла оцениваются примерно в пару сотен тысяч евро в год.
- Это немалая нагрузка на бюджет волости, тем более что впереди трудные вре-
мена: экономический спад, высокие цены на энергоносители, сложная ситуация 
в мире и прочее, - сказала волостной старейшина.
Так что членам волостного собрания пришлось выбирать между тремя вари-
антами: отказаться от строительства холла и вернуть государству 1,5 миллиона 
евро; объявить тендер на строительство и, если выяснится, что объект будет 
стоить более 2,8 миллиона, оставить проект незаконченным и вернуть субси-
дию государству; продолжить строительство холла, если цена первой очереди 
составит 2,8 миллиона, зная, что чистая долговая нагрузка волости при взятии 
займа увеличится до 75% (верхний предел в настоящее время составляет 80%).
Тендер на строительство был объявлен 12 июля. К настоящему моменту ясно, 
что цена строительства оказалась намного выше, чем предполагалось.

"ЙТ"

Опорная система помогает молодежи работать и учиться

Предлагаются совместные занятия для пожилых людей 
С середины сентября в дневном центре 
для пожилых по ул. Кааре, 3 для пожи-
лых людей и лиц, осуществляющих уход 
за ними, организуются различные заня-
тия и обучение. Совместная деятель-
ность предлагается как на эстонском, 
так и на русском языке.

Желающих принять участие в работе 
опорной группы просим сообщить 
об этом по тел. 529 8847, по э-почте: 
maire. reest@johvi.ee или обращаться в 
дневной центр для пожилых людей.

- Мы намерены создать опорные 
группы, целью которых является под-
держка психического и физического здо-
ровья активных пожилых людей, а также 
охват людей с проблемами памяти или с 
ограниченными возможностями пере-
движения или тех, кто редко выходит из 

дома по другим причинам, - сказала руко-
водитель социальной службы волостного 
управления Сирли Таммисте. По ее сло-
вам, занятия могут быть предложены 120 
желающим.

Для тех, кто ухаживает за пожилыми 
людьми, будет создана отдельная опорная 
группа. "Мы организуем различные курсы 
для лиц, осуществляющих уход, как непо-
средственно на тему ухода, так и, напри-
мер, на тему преодоления психического 

стресса", - добавила Таммисте. Плани-
руется проводить дискуссии на различ-
ные темы, приглашать специалистов для 
выступления в своей области и совершать 
совместные поездки.

Работа опорных групп является 
частью проекта "Развитие услуг социаль-
ного попечительства, поддерживающих 
трудовую занятость людей трудоспособ-
ного возраста с особыми потребностями 
и с бременем ухода в Йыхвиской волости 
- EHISA", финансируемого Йыхвиской 
волостью и Европейским социальным 
фондом.

В рамках проекта встречи и совмест-
ные мероприятия будут проходить до 31 
августа 2023 года.

"ЙТ"

Консультантом и 
руководителем 
опорных групп 
является Майре 
Реэст
Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Йыхвиское волостное управление в сотрудничестве с "Marena 
Tugikeskus OÜ" займется молодежью, которая не учится и не работает.

Координатор-консультант "Marena Tugikeskus OÜ" в ближайшее 
время свяжется с неработающими и неучащимися молодыми людьми, 
чтобы выяснить, нужна ли молодому человеку поддержка для начала 
учебы и трудоустройства.

Для этого всем прописанным в Йыхвиской волости людям в возрасте 
16-26 лет, которые, согласно разным регистрам, в настоящее время не 
учатся или находятся вне рынка труда, отправят письмо-уведомление. 
Наверняка среди получателей письма-уведомления найдутся молодые 
люди, которые в данный момент могут не нуждаться в поддержке, напри-
мер, молодые люди, которые учатся/работают или живут за границей, 
но они могут использовать эту информацию, когда вернутся в Эстонию.

Если выяснится, что молодому человеку нужна помощь, то ему 
будет оказана поддержка в достижении его целей. Вместе обсуждается 
необходимость помощи и вместе согласовываются дальнейшие шаги, 
при необходимости привлекаются и другие специалисты с фокусом на 
пожелания и цели самих молодых людей.

Принятие поддержки является добровольным для молодых людей, но 
это хорошая возможность найти свое предназначение и достичь целей 
как в образовании, так и на рынке труда.

Кайре ПЫЛГАСТЕ,
специалист волостного управления по проектам и развитию

Эстонская система гарантированной поддержки моло-
дежи (NGTS) представляет собой государственную про-
грамму деятельности, включающую в себя различные 
мероприятия, направленные на то, чтобы молодые люди 
могли как можно скорее вернуться на работу после того, 
как стали безработными или бросили школу, продол-
жить свое образование или иным образом были активно 
вовлечены в жизнь общества. NGTS предназначена для 
самоуправлений, чтобы они получили обзор о потенци-
альных молодых людях, нуждающихся в помощи. В рамках 
NGTS молодым людям может быть предложена различная 
поддержка при поступлении на учебу и трудоустройстве.

Молодые люди, которые чувствуют, что нуждаются в 
поддержке, но с которыми не связались, также могут 
воспользоваться возможностями системы под-
держки, обратившись к координатору-консультанту 
"Marena Tugikeskus OÜ" 
ЮРИЮ ЖУКОВУ, тел. +372 524 6670,
э-почта: marenatugi@gmail.com 
или к специалисту волостного управления по про-
ектам и развитию КАЙРЕ ПЫЛГАСТЕ, 
тел. +372 514 8222, 
э-почта: kaire.polgaste@johvi.ee
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Русская основная школа стала 
предприимчивой школой 
серебряного уровня
Достижение серебряного уровня программы "Предприимчивая 
школа" - знак того, что работа идет в правильном направлении и 
усилия школы замечены и оценены. Так прокомментировала дости-
жение директор русской основной школы Ирина Шульгина.
По словам директора, коллектив школы рад и доволен наградой, 
поскольку ради нее несколько лет сообща прилагали немало усилий.
Перед аттестацией представители "Предприимчивой школы" посетили 
уроки в русской основной школе, опросили родителей, учителей и 
учащихся, чтобы получить цельное представление о происходящем 
в школе.
"Предприимчивая школа" - это образовательная программа, которая 
поощряет самостоятельную и предприимчивую позицию в школах и 
детсадах, развивает в детях способность принимать решения и про-
буждает желание действовать. "Это своего рода знак качества, - сказала 
Шульгина. - Обучение на уроке проходит творчески, эффективно и с 
хорошим настроением, поскольку ученики зачастую могут выбирать, 
как будут изучать темы. Учителя, в свою очередь, избегают зачитывать 
на уроках сухую теорию, предпочитая в обучении интересные прак-
тические занятия и примеры".
Русская основная школа является участником "Предприимчивой 
школы" много лет, самое высшее признание для школы в этой орга-
низации - золотой уровень, достижение которого теперь станет общей 
целью.
- Я очень благодарна нашему коллективу, достижение серебряного 
уровня - это достойный подарок к 55-летию школы, - отметила Шульгина.

Специалисты по ведению случая 
займутся военными беженцами
Волостное управление хочет лучше решать вопросы оказывае-
мых военным беженцам социальных, медицинских и других услуг 
и поэтому подало в Европейский социальный фонд проектное 
ходатайство "Поддержка получателей международной защиты в 
Йыхвиской волости".
- Из-за большого количества украинских военных беженцев, прибывших 
в Эстонию, нагрузка на самоуправление в части организации и предо-
ставления социальных и других государственных услуг значительно 
увеличилась, - сказала руководитель социальной службы волостного 
управления Сирли Таммисте. По ее словам, с целью поддержать полу-
чателей международной защиты в Йыхвиской волости можно запросить 
поддержку в Государственном центре опорных услуг из меры "Условия и 
порядок предоставления структурной поддержки для реализации меры 
"Попечительские услуги, поддерживающие участие в рынке труда".
- Поддержка может быть запрошена на расходы на рабочую силу и на 
приобретение необходимых для работы инфотехнологических и других 
средств для сотрудников, которые работают с людьми, получившими 
международную защиту, - сказала Таммисте. В рамках проекта примут 
на работу двух специалистов по ведению случая: первый приступит к 
работе в октябре этого года, второй - в ноябре.
Задача специалистов по ведению случая - выяснить первичную потреб-
ность в помощи лиц, прибывших в волость, и вместе с ними спланиро-
вать дальнейшие необходимые действия и выполнить все сопутствую-
щие этому процессуальные действия; при необходимости - поддержка 
семей в получении необходимых услуг и пособий и решение других 
вопросов, касающихся ежедневной жизни; сотрудничество в рамках 
волостного управления с социальной службой и другими специали-
стами; сотрудничество с другими организациями.
- Благодаря двум дополнительным рабочим местам способность само-
управления помогать нуждающимся улучшится, - отметила Таммисте.
Общая стоимость проекта составляет 60684 евро. Собственное уча-
стие Йыхвиского волостного управления в проекте составит 15%, что 
означает в общей сложности 9103 евро в 2022-2023 годах, из них 1979 
евро в 2022 году и 7124 евро в 2023 году.
По данным Департамента социального страхования (на 27.09.2022 г.), 
в Йыхви, согласно регистру народонаселения, проживают 381 украин-
ских беженцев, из них 78 человек школьного возраста. По сравнению с 
другими самоуправлениями Ида-Вирумаа в Йыхви самая большая доля 
беженцев в населении - 3,1%. Для сравнения: в Кохтла-Ярве - 1,61%, в 
Тойла - 1,36%, в Люганузе - 1,15%, в Алутагузе - 0,77%.

Предоставляется помощь для 
укрепления психического здоровья
Волостное управление подписало договоры с восемью различными 
поставщиками услуг, которые предлагают жителям волости бес-
платную психологическую и психосоциальную помощь.
- К сожалению, пандемия COVID-19 и военные события в Украине повли-
яли на психическое здоровье некоторых людей, и число тех, кому в 
такой ситуации требуется помощь, увеличилось, - сказала проектный 
специалист волостного управления Кайре Пылгасте. Поэтому волост-
ное управление предлагает своим жителям бесплатную психологиче-
скую или психосоциальную помощь с целью улучшения их душевного 
здоровья и благополучия. "В результате повышается качество жизни 
людей и их близких". Были подписаны контракты с восемью различными 
поставщиками услуг на оказание услуг. "В зависимости от серьезности 
проблемы можно выбрать различные консультационные услуги", - 
сказала Пылгасте. Услуги предоставляются в городе Йыхви, что для 
людей удобно и, как правило, позволяет напрямую встретиться со 
специалистом. По договоренности консультации также могут прово-
диться через интернет или по телефону. Услуги предоставляются на 
эстонском и русском языках.
Желающие получить помощь могут обратиться к специалистам соци-
альной службы Йыхвиского волостного управления, где вместе со 
специалистом обсудят, какая услуга может понадобиться человеку и 
какой поставщик услуг будет наиболее подходящим в данной ситуации.
Желающие могут зарегистрироваться по телефону +372 514 8222 и 
договориться о времени, когда человек сможет обсудить свою про-
блему со специалистом в волостном управлении и найти необходимую 
помощь.
Более подробная информация появится с середины октября на сайте 
волостного управления в разделе "Sotsiaalvaldkonna projektid".

"ЙТ"

В Карьямаа все лето проходили лагеря

НОВЫЙ ОБЛИК ОСНОВНОЙ ШКОЛЫ

- Радостно становится на сердце при взгляде 
на этот красивый фасад, - сказал помощник 
волостного старейшины Арво Аллер. - Вну-
три здания строительство шло постоянно, 
но сейчас сразу заметно то, что делается 
снаружи.
По его словам, строитель заверяет, что 
здание будет готово в декабре. Школьная 
мебель заказана, и специалист, работаю-
щий над этим проектом, ждет возможности 
начать привозить в классы столы и стулья, 
сказал Аллер.
До завершения строительства нового школь-
ного здания основная школа работает в 
арендованных помещениях по ул. Яама, 10.
Фото: Калле ПЯРТ

В первый день общины "Вся Эстония 
читает!", организованный центральной 
библиотекой, министр культуры Пирет 
Хартман поприветствовала празднующих, 
похвалила библиотеку за отличное меро-
приятие и пожелала, чтобы больше людей 
нашли дорогу в библиотеку.

Тийа Линнард, руководитель по разви-
тию центральной библиотеки и организатор 
дня общины, рассказала, что целью меро-
приятия было привлечь больше внимания к 
библиотеке, чтобы больше людей приходили 
читать: "Вот почему мы вышли из библиотеки 
и устраиваем мероприятия на музыкальной 
площадке. Может быть, некоторые люди вый-
дут из магазина "COOP" и подумают, какие 
интересные вещи здесь происходят, подойдут 
и запишутся в библиотеку".

В то же время Линнард констатировала, 
что люди по-прежнему посещают библиотеку 
- читают газеты и пользуются компьютером, 
берут справочные издания и посещают раз-
личные мероприятия.

Программа дня общины была очень раз-
нообразной и увлекательной: она началась 
с утренней каши и тренировки по тай-чи, 
которую провел таллиннец Лейно Лауримяэ, 
преподаватель школы "Rein Siimu Taiji Kool". 
По его словам, тай-чи - это путь к здоровью, 
душевному спокойствию и силе. Утреннюю 

программу также укрепило выступление 
группы народного танца "Gevi".

Таллиннская молодежная театр-студия 
"Поэтическое содружество" представила 
зрителям музыкальный фарс "Король Лир и 
его дети". Он исполнялся на эстонском, рус-
ском, украинском, немецком, французском 
и английском языках.

После спектакля авторский час провела 
Елена Скульская, лауреат нескольких лите-
ратурных премий.

Во время мероприятия состоялась также 
дешевая распродажа подержанных книг 
в очень хорошем состоянии по цене от 50 
центов до двух евро. Кроме того, в библио-
течной палатке можно было заняться изго-
товлением поделок, зарегистрироваться в 
качестве читателя, получить информацию 
об услугах библиотеки и помощь в исполь-
зовании читательского портала и различных 
государственных электронных услуг.

"ЙТ"

В день общины министр 
раздавала кашу

Министр на время присоединилась также к волонтерам, которые предлагали 
участникам дня общины утреннюю кашу и кофе. Фото: Эрика ПРАВЕ

В детском лагере "Karjamaa", располо-
женном на берегу Чудского озера, этим 
летом отдохнули 684 ребенка, среди них 
433 йыхвисца, большая часть - учащиеся 
спортшколы.

- Мы открываем сезон уже в мае, 
тогда ученики йыхвиских школ устраи-
вают в лагере спортивные мероприятия 
или ночевки. Могу сказать, что все лето 
лагерь был максимально заполнен, - отме-
тил Прийт Кяэн, член правления клуба "BC 
Karjamaa", организующего лагеря. Помимо 
детей свои мероприятия или лагеря прово-
дили также "Noored kotkad" и Палата людей 
с инвалидностью.

- Все лето проходили различные спор-
тивные лагеря, только одну смену отдали, 
так сказать, под обычный детский лагерь 
для маленьких йыхвисцев, - сказал Кяэн. 
Продолжительность одной смены обычно 
составляет неделю, в одну смену отдыхают 
60-65 детей.

Кяэн констатировал, что в этом году 
организаторы лагерей столкнулись с рядом 
трудностей из-за роста цен.

- Мы утвердили свои цены в начале 
марта, когда плата за электричество еще не 
била рекорды, стоимость одного лагерного 
дня была 15,75. В сумму входило четырех-
разовое питание и прочие расходы. Нам, 

как и во всех других местах, надо платить 
за электроэнергию, воду, вывоз мусора, 
канализацию и прочее. Платить надо и за 
обязательные пробы воды, их берут как из 
озера, так и из питьевой воды, чтобы убе-
диться, что все в порядке. На пробы воды 
расходуется почти 1000 евро в год, - рас-
сказал Кяэн. Он констатировал, что цены 
на детский лагерь стараются удерживать 
как можно ниже и поэтому ищут допол-
нительное финансирование из различных 
проектов.

- Мы справляемся сами и никогда не 
просили Йыхвискую волость о финансо-
вой поддержке. Каждый год мы что-нибудь 
обновляли на территории лагеря, делали 
ремонт, покупали новое оборудование, 
чтобы улучшить или разнообразить условия 
для занятий спортом. Этим летом средств 
на развитие не хватило из-за роста цен, - 
сказал Кяэн.

Уходом за территорией лагеря 
"Karjamaa", ремонтом и необходимыми 
работами занимаются в основном дру-
зья "BC Karjamaa", волонтеры, чьи дети, 
например, ездили отдыхать в лагерь. 
"Наша команда готова и впредь разви-
вать "Karjamaa" и продолжать устраивать 
лагеря", - отметил Кяэн.

"ЙТ"

Ф О ТО Н О В О С Т Ь

Закрепленная недвижимость 
лагеря "Karjamaa" принадлежит 
волости, находящиеся там здания 
и сооружения реновированы и 
отремонтированы клубом "BC 
Karjamaa". По действующему сейчас 
договору, "BC Karjamaa" арендует 
лагерь до 2026 года.
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Тренер по тяжелой атлетике: 
ВОЛЯ - ОСНОВА ВСЕГО

Встреча со штангой в жизни Румянцева произо-
шла случайно, когда он был 20-летним юношей: 
во время празднования Дня строителя нахо-
дившимся в приподнятом настроении молодым 
людям попалась на глаза самодельная штанга, уста-
новленная в лесу. "Мы решили попробовать свои 
силы - так получилось, что я был единственным, 
кто смог оторвать этот снаряд от земли, поэтому 
друзья посоветовали мне пойти тренироваться". 
Юбиляр признается, что первая встреча со штан-
гой действительно была настолько особенной, 
что он пошел на тренировку. Было время, когда 
штанга и диски были из железа, и когда они при-
землялись на пол, раздавался оглушительный 
грохот, так что уже издалека было слышно, что 
в зале проходят силовые упражнения.

Тренером Румянцева был легендарный тяже-
лоатлет и тренер Эндель Сарапик. На первой 
тренировке Румянцев поднял 20 кг. "И сразу 
захотелось поднять 30", - рассказывает юбиляр 
о моменте, когда он прикипел сердцем к тяжелой 
атлетике.

Как же так, ведь это опасный вид спорта? 
Вовсе нет, отвечает Румянцев: "В мире составлен 
рейтинг опасности 110 видов спорта, тяжелая 
атлетика там на 68-м месте, травмы в этой дис-
циплине относительно редки. Они, безусловно, 
случаются, но не сравнить с опасностью футбола 
или хоккея".

Мозоли на руках - неотъемлемая часть этого 
вида спорта, но если своевременно подержать 
руки в ванночке с теплой водой и нанести необ-
ходимый крем, то и с этим можно справиться.

Румянцев говорит, что тяжелая атлетика - 
очень интеллектуальный вид спорта, это не гру-
бое таскание тяжестей, нет, это спорт, который 
требует правильного мышления, очень хорошей 
техники и координации. "И самое главное - это 
воля. Воля и мотивация. Если молодой человек 
захочет одолеть штангу и с каждой тренировкой 
становиться все сильнее, у него все получится. А 
если кто-то приходит на тренировку и говорит, 
мол, нет, я не могу, то ведь действительно не полу-
чится, как бы он ни старался".

ЗНАЧИТ, МОТИВАЦИЯ ВАЖНЕЕ 
УПРАЖНЕНИЙ?
Румянцев утверждает, что в тяжелой атлетике 
очень важно сотрудничество тренера и спор-
тсмена, важно общение и обсуждение. Важно 
ошибки замечать и их исправлять. На тренировках 
Румянцев сам показывает молодежи приемы подъ-
ема тяжестей. "Если ученик освоит правильную 
технику, он почувствует, насколько легче штанга 
отрывается от земли, он получит от этого вдохно-
вение и энергию". Современные штанги сделаны из 
эластичного материала, а диски имеют резиновые 
каемки, поэтому в спортзале больше не слышно 
оглушающего шума.

По словам тренера, тяжелая атлетика - это 
тот вид спорта, который обеспечивает хорошее 
здоровье: "Он укрепляет все мышцы, в том числе 
и мышцы спины. Если спина прямая и ее берегут, 
то и здоровье в порядке".

Для занятий тяжелой атлетикой тоже нужны 
предпосылки. Одна из них - способность вос-
станавливаться после нагрузки, говорит тренер: 
"Умение правильно тренироваться и отдыхать".

Конечно, необходимо также правильное и под-
держивающее занятия спортом питание: обяза-
тельно есть мясо, желательно курятину, овсяную 
кашу на завтрак и так далее. К счастью, сейчас про-
блем с продуктами больше нет, говорит Румянцев 
и вспоминает времена, когда сам был спортсменом.

- В магазинах ведь ничего не было. У нас были 
знакомые на птицефабрике Мяэтагузе, мы про-
брались туда через лаз в заборе и через знакомого 
за три рубля разжились одной синюшной кури-
цей. Такой, что и для собаки не годилась. Но ведь 
привередничать не будешь - курица есть курица, 
варилась, правда, несколько часов, но оказалась 
вполне съедобной.

Румянцев тренирует молодежь в спортивном 
клубе "Edu" с 1998 года. "Мне нравится работать с 
молодыми, я восхищаюсь их развитием и стремле-
нием стать лучше. Приходить на тренировку нужно 
всегда с хорошими мыслями, быть здесь в хорошем 
настроении и возвращаться домой счастливым".

Эрика ПРАВЕ

В Кахула говорили о первых пятилетках
О том, какой была жизнь в Йыхви и его окрест-
ностях после Второй мировой войны, говорили 
в середине сентября в Кахуласком общественном 
доме; день истории организовало НКО "Suurekivi 
Ajaloo ja Kultuuri Tuba".

На этот раз историческое путешествие охватило 
период 1945-1960-х годов.

- Тема выбрана непростая, это время, о кото-
ром мало сведений. То, что есть в архивах, не всегда 
стоит принимать за правду, потому что это было 
идеологическое время, история писалась как надо, а 
память со временем может меняться, и в результате 
можно получить противоречивые воспоминания, 
- сказал один из лекторов мероприятия, историк 
Валло Реймаа.

Историк рассказал, что в конце 1944 года сюда 
прибыли Красная армия и НКВД, и сразу были 
созданы первые фильтрационные лагеря - один в 
Кохтла-Ярве, другой в Кивиыли. "У человека, попав-
шего в лагерь, зачастую было два пути: либо его 
отправляли в концлагерь, либо ликвидировали на 
месте. Так сказать, подозрительных людей, которых 
увозили в эти лагеря, разыскивали на местных хуто-
рах", - рассказал Реймаа. Он добавил, что это время 
также характеризовалось дикими гулянками: для 
избавления от неопределённости и беспокойства 
часто использовался алкоголь, люди топили свои 
страхи в бутылке, ведь никто не знал, что принесет 
завтрашний день.

Реймаа предложил слушателям, коих было почти 
полсотни, перенестись в ту эпоху, процитировав 
речь Сталина, произнесенную в феврале 1946 года, 
согласно которой Коммунистическая партия пла-
нировала в течение ближайших пяти лет восстано-
вить промышленность и экономику до довоенного 
уровня и превзойти его. По замыслу Сталина, одной 

из важных составляющих также было отопление 
Ленинграда сланцевым газом, который, как известно, 
получали из Ида-Вирумаа. С того момента, когда 
река Нарва перестала быть границей между двумя 
государствами, северо-восточная Эстония стала 
окраиной Ленинграда, а это означало, что этот 
район должен был снабжать большой город слан-
цевым газом и всем остальным необходимым, рас-
сказал историк.

КОРМИЛЕЦ ЛЕНИНГРАДА
- Образно говоря, единственным смыслом суще-
ствования этого региона было кормить Ленинград, 
- констатировал Реймаа.

Все административные решения, которые каса-
лись нашего края, стали поступать из Ленинграда. 
Для их реализации нужны были люди.

Тогда в Йыхви, сильно пострадавшем от пожаров 
во время войны, проживало около 1000 человек, а в 
районе Кохтла-Ярве - около 3000. Где взять рабочих?

- Поначалу думали, что люди из других регионов 
Эстонии захотят работать на шахтах, но оказалось, 
что нет, - сказал Реймаа. По его словам, сюда при-
ехали работать те эстонцы, которым не разрешили 
вернуться в родные места. Поскольку обеспечение 

Ленинграда было вопросом национальной без-
опасности, вопросом рабочей силы занимался 
Государственный комитет обороны СССР: здесь 
были созданы лагеря для военнопленных, самый 
крупный из которых располагался в Ахтме. Газо-
провод, который был достроен в 1948 году, здешние 
шахты, такие как шахта №2, дороги и жилье стали 
строиться немецкими военнопленными. Жизнь у 
них была тяжелая - работы много, еды мало. Чтобы 
выжить, военнопленные изготавливали для местных 
жителей, к примеру, скобяные изделия, картины или 
предметы, которые умели делать, и обменивали их 
на продукты.

Немецкие военнопленные покинули северо-вос-
точную Эстонию в конце 1949 года. По словам Рей-
маа, это знаменует конец определенного периода.

11 ШАХТ
В северо-восточной Эстонии планировали постро-
ить 11 шахт, построили шесть. Шахты были про-
нумерованы, и несмотря на то, что построены были 
далеко не все, нумерацию менять не стали. Шахта 
№1 планировалась в Эдизе, ее строительство так 
и осталось незавершенным, шахта №2 находилась 
в Йыхви и многим давала работу. Среди них было 
очень большое количество рабочих из России, при-
ехавших в Эстонию потому, что условия жизни здесь 
были значительно лучше, чем у них на родине.

Жилые дома в северо-восточной Эстонии про-
ектировались в двух разных ленинградских институ-
тах: дома в Йыхви, Ахтме и Сомпа проектировались 
в одном институте, в Силламяэ, Кохтла-Ярве и Киви-
ыли - в другом. Из-за этого дома, построенные здесь 
в сталинские времена, похожи, но не идентичны.

Поскольку шахтеров нужно было кормить, в 
конце сороковых годов задумались и о развитии 

сельского хозяйства. В дополнение к созданию 
колхозов было построено йыхвиское здание агро-
зоопропаганды (здание напротив автостанции, кото-
рое дважды горело в конце прошлого года), задачей 
которого было побудить людей вступать в колхоз. В 
качестве агитационного заведения оно проработало 
год, позже было преобразовано в Дом культуры.

Историк Ивика Майдре рассказала о жизни 
колхозов того времени, в том числе о колхозе "Там-
мику" в Йыхвиском районе Таллиннской области, 
о деятельности которого было выпущена брошюра. 
Майдре также рассказала о местных жителях, кото-
рых депортировали в Сибирь, чтобы запугать людей 
и заставить вступать в колхозы.

- Состоявший из 68 вагонов эшелон с депорти-
рованными отправился с железнодорожной станции 
Йыхви 26 марта 1949 года в 13.15, - рассказала Май-
дре. - В Абакан, что в Красноярском крае, прибыл 
8 апреля, сколько человек было посажено в вагоны, 
доподлинно неизвестно, из них живыми добрались 
до места назначения 1277. Майдре также зачитала 
вслух имена и даты рождения людей, депортирован-
ных из Кахула, так что известно, что на поселение в 
Сибирь как врагов народа отправляли даже младен-
цев нескольких месяцев от роду.

Эрика ПРАВЕ

Старт малышового забега. 
Фото: Эрика ПРАВЕ

Румянцев говорит, что тренерская 
деятельность в его жизни очень важна - это 
и работа, и хобби одновременно. Как делать 
это еще лучше, об этом он размышляет во 
время своих ежедневных 15-километровых 
пеших прогулок. Фото: Эрика ПРАВЕ

В середине октября исполнится 70 лет тренеру спортивного клуба "Edu" 
Александру Румянцеву, который на протяжении полувека овладевал 
секретами искусства тяжелой атлетики и передавал их другим.

Информационный день истории организо-
вало НКО "Suurekivi Ajaloo ja Kultuuri Tuba".
Член общества Хельо Монес сказала, что 
НКО организует информационные дни 
истории, потому что они сами интересуются 
историей и хотят, чтобы местные жители 
знали, какие события происходили в здеш-
них краях.
В первый день истории, который состоялся 
еще до пандемии коронавируса, говорили 
об истории Йыхви и его окрестностей в 
начале 20-го века.

Все участники 
народного забега 
получили медаль
Йыхвиский народный забег - это спортивно-мас-
совое мероприятие с самой давней традицией в 
Ида-Вирумаа, которое на этот раз проводилось 
в 35-й раз после двухлетней паузы, вызванной 
пандемией коронавируса.
Старт общего забега на этот раз был дан на ста-
дионе имени Хейно Липпа, по традиции сорев-
нование открывали самые маленькие бегуны, 
пробежавшие по стадиону один круг. Поскольку 
у всех участников малышового забега стартовый 
номер был 1, то, без сомнения, все они были побе-
дителями.
Основную дистанцию, т.е. 10-километровую 
трассу, быстрее всех преодолел Денис Шалкау-
скас (Академический спортклуб Тартуского уни-
верситета), показавший в этом году свой лучший 
результат на 10-километровой дистанции со вре-
менем 32.25. Среди женщин самой быстрой была 
Хиллеви Вельба, она преодолела дистанцию за 
41.49.
Победителями на пятикилометровой дистанции 
стали Андеро Виркебау и Александра Артамо-
нова, а на километровой дистанции первыми 
финишировали Эрик Кравчик и Анетте Кивимяги.

"ЙТ"
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Отвезите свои отходы 
в правильное место!
На территории Йыхви есть возможность 
БЕСПЛАТНО передать некоторыe виды отходов!

Готовность к кризисной 
ситуации придает спокойствия 
Во время кризиса самое важное, чтобы люди 
были к нему хорошо подготовлены: имели дома 
запасы и продуманный план действий в кри-
зисной ситуации. Если все действия вовремя 
продуманы и сделаны запасы, то появляется 
спокойствие, потому что теперь чувствуешь, 
что во время кризисной ситуации ты точно сам 
какое-то время справишься. 

Лучше всего к кризисной ситуации подготовлены 
жители западной и южной Эстонии. В этих частях 
страны несколько раз в год бушуют сильные 
штормы, которые приводят к отключению элек-
тричества и другим проблемам. Сложнее всего в 
кризис будет жителям городов, особенно тем, кто 
проживает в квартирах. Хуже всего к чрезвычай-
ной ситуации подготовлены люди, не говорящие 
на эстонском языке, а также пожилые в возрасте 
65 лет и старше. Чем серьезнее кризисная ситуа-
ция, тем дольше придется ждать помощи. 

КВАРТИРНЫЕ ТОВАРИЩЕСТВА ТАКЖЕ 
ДОЛЖНЫ БЫТЬ ГОТОВЫ К КРИЗИС
НОЙ СИТУАЦИИ
Чтобы как можно лучше справиться с кризис-
ной ситуацией, каждое квартирное товарище-
ство должно иметь план того, как себя вести и 
что делать, если обычная жизнь прервется из-за 
отключения водоснабжения, централизованного 
отопления или электричества.

РЕКОМЕНДОВАННЫЙ СПИСОК ЗАПАСОВ НА 
СЛУЧАЙ КРИЗИСНОЙ СИТУАЦИИ:
Питьевая вода
• 2 литра на человека в сутки, 
 а также 1 литр на человека в 
 сутки для приготовления пищи 

Еда
Половину запасенной еды не 
нужно готовить
• Консервы
• Пакетированные супы
• Сухари
• Орехи, сухофрукты
• Печенья, сладости, батончики,
 мед
• При необходимости еда для 
 маленьких детей 

Первая помощь
• Средства для оказания первой 
 помощи (аптечка)

Гигиенические средства 
• Мыло
• Дезинфицирующее средство
• Туалетная бумага 
• Бумажные салфетки
• Влажные салфетки 
• Мешки для мусора (50 л)

Источники света 
• Карманный фонарик и запасные 
 батарейки к нему / солнечная
  батарея или работающий от
  динамо-машины карманный 
 фонарик 
• Лампа на батарейках или  
 фонарик и запасные батарейки / 
 керосиновая лампа с ламповым 
 маслом
• Штормовой фонарь 
• Свечи
• Спички

Радио
• Работающее на батарейках 
 радио и запасные батарейки 
 к нему / радио на солнечной 
 батарее или динамо-машине

Инструменты 
• Нож 
• Ножницы 
• Скотч 
• Пленка

Столовые приборы 
• Одноразовая посуда
• Консервный нож

Лекарства 
• Рецептурные лекарства 
• Болеутоляющее 
• Жаропонижающее 
• Лекарство от аллергии 
• Лекарство от расстройства  
 пищеварения 
• Средство от ожогов 
• Препараты от простуды

Отопление
• Жидкое топливо 
• Газ
• Дрова

Портативное зарядное 
устройство 
• Для зарядки телефона

Другие необходимые вещи
• Наличные деньги для всей семьи 
 на неделю 
• Маска для защиты дыхательных
 путей (например, маска от пыли)
• Огнетушитель и огнеупорное 
 одеяло 
• Топливо для машины
• При необходимости еда и 
 лекарства для домашнего 
 животного

ВАЖНЫЕ НОМЕРА 
ТЕЛЕФОНОВ
• Центр тревоги 112 
• Государственный инфотелефон 

1247
• Центр семейных врачей 1220 
• "Elektrilevi" 1343 
• Служба дорожной информации 

1510 

ВАЖНЫЕ САЙТЫ
• Kriis.ee
• Olevalmis.ee и  

приложение "Ole valmis!"
• Rescue.ee

КАК ПОЗВОНИТЬ, ЕСЛИ 
У ОПЕРАТОРА НЕТ 
СВЯЗИ?
• Деактивируйте SIM-карту. Выта-

щите из телефона SIM-карту и 
позвоните по номеру 112.

• Смартфон нужно перезапустить 
и, не вводя пин-код от SIM-карты, 
позвонить на 112. Только если 
SIM-карта активирована, будет 
возможность перезвонить вам, 
если в этом будет необходимость.

• Если отсутствует связь, то помощи 
можно попросить в ближайшей 
спасательной команде, отделении 
полиции, скорой помощи или в 
отделении экстренной медицин-
ской помощи.

ПАМЯТКА ПОДГОТОВКИ 
К КРИЗИСНОЙ 
СИТУАЦИИ:
• Продумайте, какие вещи и про-

дукты нужны вашей семье, чтобы 
самостоятельно прожить неделю. 
Учитывайте, что во время кризиса 
из дома выходить нельзя, мага-
зины будут закрыты или другие 
привычные удобства (электриче-
ство, водоснабжение и так далее) 
будут недоступны. 

• Подумайте, где и как хранить 
запасы, чтобы они были легко 
доступны всем домочадцам. 

• Те вещи, которые каждый день не 
используются, лучше положить 
отдельно в сумку. Часть вещей, 
которые понадобятся при эваку-
ации, лучше хранить в машине, 
например, зарядку для теле-
фона, дорожный атлас, лопату и 
так далее. 

• Обновляйте регулярно свои 
запасы. 

• При хранении горючих материа-
лов (жидкое топливо, газ, дрова 
и так далее) соблюдайте правила 
пожарной безопасности и усло-
вия хранения. 

Крупногабаритные отходы (например, мебель, ванна, 
унитаз) вывозятся в Йыхви бесплатно в количестве ок. 2 
м3 (бесплатный вывоз не относится к заказу контейнера 
или большим количествам отходов). Вывоз крупнога-
баритных отходов организуется по договоренности с 
фирмой-возчиком отходов Йыхвиской волости, кем 
на данный момент является "Ragn-Sells AS". Если вы 
живете в частном доме, то напрямую договариваетесь 
с "Ragn-Sells AS" (при наличии с ними договора). Если 
вы живете в многоквартирном доме, то уведомите 
председателя квартирного товарищества и следуйте 
его указаниям: куда и когда вынести крупногабарит-
ный мусор (обычно с "Ragn-Sells AS" договаривается 
председатель). Как правило, крупногабаритный мусор 
выносится к контейнеру со смешанными бытовыми 
отходами. Йыхвиское волостное управление просит 
прежде всего договориться с "Ragn-Sells AS" и только 
после этого выносить крупногабаритные отходы к тому 
дню и времени, когда приедет мусоровоз. В некоторых 
случаях крупногабаритный мусор не должен лежать 
на улице и его следует сразу поместить в мусоровоз. 
Крупногабаритные отходы нельзя долгое время хранить 
во дворе и на улице!

На территории Йыхвиской волости действует пункт 
сбора опасных отходов. Пункт находится на террито-
рии "Tolmet OÜ" по адресу: ул. Каазику, 30, Йыхви кюла.
Опасные отходы принимаются от жителей Йыхви бес-
платно по будням 08.00 - 17.00.
Для передачи отходов нужно на месте обратиться к 
работнику "Tolmet OÜ". В пункт приема опасных отхо-
дов можно сдать основные, возникающие в домашнем 
быту, опасные отходы. Пункт предназначен только для 
частных лиц.

Отходы электронных и электрических устройств 
можно передать в пункт приема опасных отходов по 
адресу: ул. Каазику, 30, Йыхви кюла. Отходы электронных 
и электрических устройств принимаются бесплатно.

Пункты приема батареек на территории Йыхвиской 
волости:

• дом Йыхвиского волостного управления:  
ул. Кооли, 2, Йыхви;

• пункт приема опасных отходов:  
ул. Каазику, 30, Йыхви кюла;

• все магазины, занимающиеся продажей подоб-
ного типа батареек.

Старые автомобильные шины принимаются от част-
ных лиц бесплатно: ПН-ПТ 7.30-19.30, СБ-ВС 9.00-17.00 
на территории Уйкалаской свалки (Уйкалаская свалка: 
деревня Кукурузе, Тойлаская волость). Частные лица 
могут сдать автомобильные шины в количестве восьми 
штук в год.

Смешанную упаковку следует отнести в открытый 
(общественный) или находящийся рядом с домом 
контейнер для сбора смешанной упаковки. Если 
возле квартирного дома еще нет контейнера для 
смешанной упаковки, то можно заключить договор с 
"Tootjavastutusorganisatsioon OÜ" (TVO). Услугу по сбору 
упаковки можно заказать здесь: www.tvo.ee/elanikele/
korteriuhistud. Опустошение контейнера со смешанной 
упаковкой осуществляется TVO бесплатно, квартирный 
дом платит только арендную плату за контейнер. Также 
в TVO могут заказать услугу по сбору упаковки частные 
дома. Такая услуга для частных домов бесплатна и помо-
жет уменьшить количество образующихся бытовых отхо-
дов, а, следовательно, связанные с их вывозом расходы. 
Бесплатный вывоз мешка с упаковкой осуществляется 
в назначенный день каждые 28 дней. Подобную услугу 
для частных домов можно заказать здесь: www.tvo.ee/
elanikele/eramajale.

Контейнер для бумаги и картона должен быть у домов, 
в которых как минимум четыре квартиры, или в орга-
низациях, где подобных отходов возникает более 50 
кг в неделю. Опустошение контейнера для бумаги и 
картона осуществляется бесплатно ("Ragn-Sells AS"), 
владелец отходов платит только за аренду контейнера 
или покупает себе контейнер.

Контейнер для биоразлагаемых пищевых отходов 
должен быть у домов, в которых более 20 квартир; в 
местах ночлега, где более 50 мест; в магазинах, торгую-
щих  пищевыми продуктами с торговой площадью более 
30 квадратных метров, а также в местах общественного 
питания, где более 15 посадочных мест. Опустошение 
контейнера осуществляется бесплатно ("Ragn-Sells AS"), 
владелец отходов платит арендную плату за контейнер 
и оплачивает биоразлагаемые мешки, которые фирма-
возчик вставляет в контейнер.
Правила и условия (в том числе цена) на сдачу крупно-
габаритных отходов, бумаги и картона, биоразлагаемых 
отходов действуют в период 14.05.2018-13.05.2023, т.е. 
пока действует концессионный договор с "Ragn-Sells AS".

Информацию по отходам можно 
получить на домашней странице Йыхвиского 

волостного управления: 
www.johvi.ee/jaatmemajandus, 

либо позвонив специалисту 
по охране окружающей среды 

по тел. 5854 4571.

Ярмарка деятельности по интересам
В начале учебного года Центр культуры и интересов ознакомил 
со своей деятельностью в "Pargi Keskus" ярким мероприятием, 
где можно было насладиться концертом и получить 
информацию о различных кружках и занятиях по интересам.

Ф О ТО Н О В О С Т Ь Фото: ЦЕНТР КУЛЬТУРЫ И ИНТЕРЕСОВ

Начало осени 
Начало осени отметили концертом дня равноденствия в 
Таммикуской священной роще, выступили женская группа 
народного танца "Gevi", ансамбль исполнителей на каннеле 
"Kõuekeeled" и ансамбль "Greip".

На что обратить внимание:
• Могут ли все жильцы дома справиться самостоятельно в 

случае кризиса, или на уровне товарищества должно быть 
принято решение помочь нуждающимся жильцам? Члены 
товарищества должны иметь контакты друг с другом, а 
руководство - знать контакты поставщиков услуг и местного 
самоуправления, чтобы позвонить в случае возникновения 
проблем.

• Ключи от различных важных дверей должны быть у 
нескольких человек, а не только у одного.

• Двери, ворота, шлагбаумы и т.п. в случае отключения элек-
троэнергии должны открываться механически. Точно так 
же другое техническое оборудование (сигнализация, ото-
пление, кондиционирование воздуха и т.д.) должно иметь 
возможность ручного управления.

• Если в доме есть лифт, повесьте в нем инструкцию с переч-
нем действий в случае внезапной остановки лифта.

• Система централизованного отопления обычно продол-
жает работать при отключении электроэнергии, но тепло 
не поступает в дом по линиям. Подумайте, нужен ли вашему 
дому генератор на случай отключения электроэнергии.

• В случае длительных перебоев с водой и канализацией при 
необходимости можно заказать уличные туалеты и баки 
для воды.

• Квартирному товариществу целесообразно собрать инфор-
мацию о том, какие жильцы имеют возможность временно 
переехать в другое место на случай кризиса. Таким же обра-
зом стоит записать жильцов дома, которые самостоятельно 
не смогут уйти и которым нужно будет помочь. Также стоит 
уведомить о них местное самоуправление.
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Любовь Соргина
Мария Дробина
Анна Шашенко

Станислав Катрунов
87

Юрий Черпухин
Эллу Леппик

86
Микола Полищук

Лиля Пертель
Нина Фаенкова

85
Юри Лаур

Вайке Мяэсалу
Лейда Меси

80
Анатолий Шестиловский

Калью Аасметс
Александра Пасикута

Иван Савченко
Кай Тимуск

75
Велло Райдпере

Клаара Папп
Людмила Соболь
Лидия Матвеева

Владимир Макеенков
Лидия Яэгер

Владимир Анисимов
Людмила Волонтович

70
Надежда Евсеева

Александр Кузьмин
Надежда Орехова

Татьяна Плотникова
Вера Кижло

Астрид Нийнепуу
Марат Иликаев

Владимир Шаповалов
Валерий Поляков
Владимир Немцов

В КОНЦЕРТНОМ ДОМЕ
• ПТ, 7.10 в 19.00. 
Французский джаз. Квартет Жана-
Мари Машадо.
• СБ, 8.10 в 12.00. 
Спектакль театра "Tuuleveski" 
"Дюймовочка".
• ВТ, 11.10 в 18.00. 
Кинопоказ и дискуссия: "Keelemässaja. 
Mati Hint" ("Филолог-бунтарь. Мати 
Хинт").
• СР, 12.10 в 12.00. 
Ида-вируский праздник по случаю 
Дня пожилых людей. 
Цена билета 4 евро
Билеты в продаже в Йыхвиском 
общественном доме. Информация по 
тел. 5858 7381 (Хели Вяхк), 
506 7112 (Каарел Пюрг)
• ЧТ, 20.10 в 18.00.
Шоу воздушных шаров.
• СБ, 22.10 в 12.00. 
Спектакль театра "Tuuleveski" "Спящая 
красавица".
• СР, 26.10 в 19.00. "Comedy Estonia": 
Сандер Ыйгус - "Laiskus, ehk seitsmes 
surmapatt" ("Лень, или Седьмой 
смертный грех").
• СБ, 5.11 в 12.00. 
Спектакль театра "Tuuleveski" "Сказки 

старой мельницы".
В ТАММИКУСКОМ НАРОДНОМ 
ДОМЕ
• СБ, 8.10 в 13.00. ОСЕННИЙ ПРАЗДНИК
Танцевальная музыка в исполнении 
Андруса Курвитса. Цена билета 5 евро
Билеты в продаже в Йыхвиском 
общественном доме и Таммикуском 
народном доме
Информация по тел. 5858 7381 (Хели)
• 6 и 13 октября в 17.30
Дискуссионно-обучающие вечера
Регистрация в "Facebook" на странице 
"MTÜ Tuult Tiibadesse" или tuult.
tiibadesse@gmail.com
Мероприятие поддерживает ИВСС.
• СБ, 22.10 в 17.00 Концерт "Aeg 
ei peatu". Танцевальная музыка в 
исполнении ансамбля "Epitsenter"
БЕСПЛАТНО. Бронирование 
столиков по тел. 5858 7381

ВЫСТАВКИ
В ГОРОДСКОЙ ГАЛЕРЕЕ
• 6.10-2.11 - выставка Ольги Жарковой 
"Картины".

www.huvikeskus.info ning 
samuti valla www.facebook.com/
meeldivatekohtumistepaik

КУЛЬТУРНАЯ АФИША

Если вы не желаете получать 
поздравления через "ЙТ", 

пожалуйста, сообщите об этом по 
телефону 336 3750 или 508 9468.

В сентябре 
свой день рождения 

отметили следующие 
йыхвисцы почтенного 

возраста:

Аурелия Пелепелин
Мария Лапина
Диана Гурова
Дмитрий Локтионов
Тревор Унт
Виталий Давыдчик
Аарон Кеэрме
Алекс Романенко

Сообщение о прекращении составления детальной пла-
нировки недвижимости Narva mnt 36 и прилегающей 
территории в городе Йыхви
Сообщаем, что Йыхвиское волостное собрание решением 
№84 от 15.09.2022 г. прекратило составление детальной 
планировки недвижимости Narva mnt 36 и прилегающей 
территории в городе Йыхви.
Земельный участок детальной планировки расположен в 
городе Йыхви между Нарвским шоссе и железной дорогой 
Таллинн - Нарва.
Планировочная территория охватывает кадастровую еди-
ницу Narva mnt 36 (кадастровый признак 25301:006:0540, 
производственная земля, площадь 12294 м²), частично 
кадастровую единицу Narva maantee T6 (кадастровый 
признак 25301:006:0164, транспортная земля, площадь 
6809 м²) и кадастровую единицу Raudtee tänav T3 (када-
стровый признак 25301:006:0183, транспортная земля, 
площадь 6529 м²), а также расположенную между када-
стровыми единицами Narva mnt 36 и Narva mnt T6 када-
стровую единицу Narva mnt 36b (кадастровый признак 
25101:001:0588, земля без целевого назначения, площадь 
111 м²). Закрепленная недвижимость Narva mnt 36 застро-
ена. На ней расположены производственное здание (код 
регистра строений 102006044) и вспомогательные здания, 
в западной части недвижимости находится подстанция.
Земельный участок детальной планировки расположен 
на шахтном поле "Tammiku" Эстонского сланцевого 
месторождения. Закрепленная недвижимость Narva mnt 
36 охвачена детальной планировкой территории между 
железной дорогой Таллинн - Нарва, Нарвским шоссе, ули-
цей Раквере и шоссе Йыхви - Козе в городе Йыхви (введена 
в действие решением №65 Йыхвиского волостного собра-
ния от 16 сентября 2010 г.). В соответствии с действующей 
детальной планировкой, для недвижимости Narva mnt 36 
определено право на строительство для возведения не 
более десяти зданий с максимальной общей площадью 
застройки до 3500 м². Максимальная разрешенная высота 
зданий - 9 м (2 этажа), цель землепользования - 100% про-
изводственная земля. Согласно действующей детальной 
планировке, доступ к участку Narva mnt 36 запланирован 
с Нарвского шоссе.
В соответствии с поданным 30 сентября 2014 года хода-
тайством об инициировании детальной планировки, зем-
левладелец хотел изменить цель использования здания, 
расположенного на недвижимости Narva mnt 36, с "произ-
водственное здание" на "коммерческое здание", сохранив, 
однако, при этом исходящее из действующей детальной 
планировки право на строительство.
Пункт 1 части 1 §129 Закона о планировании (PlanS) 
гласит, что составление детальной планировки можно 
прекратить, если в ходе составления обнаружатся обсто-
ятельства, исключающие осуществление планировки в 
будущем.
Йыхвискому волостному управлению в период 2014-2022 
годов ни заинтересованным лицом "Zintost OÜ" (реги-
стровый код 10635969), ни составителем планировки 
не было представлено ни одной папки планировки или 
планировочного решения.
Йыхвиское волостное управление отправило заинтересо-
ванному лицу 5.06.2018 г. письмо №7-1.3/480-1 и 27.05.2022 
г. письмо №7-1.3/480-2, чтобы выяснить точку зрения 
заинтересованного лица, однако ни на одно из писем 

заинтересованное лицо не ответило. Исходя из этого, 
Йыхвиское волостное управление полагает, что у заин-
тересованного в планировке лица отсутствует интерес к 
составлению планировки. Бездействие заинтересованного 
лица и составителя планировки в течение установленного 
частью 2 §139 PlanS срока (3 года с момента иницииро-
вания детальной планировки) является обстоятельством, 
исключающим осуществление планировки в будущем.
С материалами производства по детальной планировке 
и решением Йыхвиского волостного собрания можно 
ознакомиться на веб-странице Йыхвиской волости: 
www.johvi.ee / Ehitus ja planeerimine / Detailplaneeringud 
/ Dokumendihalduse planeeringute register / DP-155.

•••

Сообщение о прекращении составления детальной пла-
нировки недвижимости "Pargi tänav T9" в городе Йыхви
Сообщаем, что Йыхвиское волостное собрание решением 
№85 от 15.09.2022 г. признало недействительным решение 
№309 от 18 марта 2021 г. "Инициирование составления 
детальной планировки недвижимости "Pargi tänav T9" в 
городе Йыхви и неинициирование составления страте-
гической оценки воздействия на окружающую среду", а 
также прекратило составление детальной планировки 
недвижимости "Pargi tänav T9" и прилегающей территории 
в городе Йыхви.
Территория планировки охватывает недвижимость "Pargi 
tänav T9" (25301:007:0128, транспортная земля 100%, 
площадь 9315 м²). Территория планировки граничит 
на севере и востоке с недвижимостью "Pargi tänav T8" 
(25301:007:0126, транспортная земля, площадь 5386 м²), 
на юге - с недвижимостью "Pargi tänav T6" (25301:007:0123, 
транспортная земля, площадь 2462 м²) и на западе - с 
недвижимостью "3 Jõhvi-Tartu-Valga tee L10" (транспортная 
земля, площадь 11616 м²). Территория планировки рас-
положена на Таммикуском шахтном поле шахты "Tammiku" 
(разрешение на добычу KMIN-067, "Enefit Power AS").
Цель составления детальной планировки - определение 
для недвижимости "Pargi tänav T9" цели использования 
коммерческих и общественных строений, зоны застройки, 
права на строительство, возможного местоположения 
техносетей и техносооружений, подъездных путей к 
дороге общего пользования, принципов озеленения и 
благоустройства. Необходимость составления детальной 
планировки обусловлена интересом и необходимостью 
создания в городе Йыхви современного ледового холла. 
Детальная планировка изменяет общую планировку Йых-
виской волости. В соответствии с общей планировкой 
целью использования закрепленной недвижимости явля-
ется "земля для движения".
В соответствии с пунктом 4 части 1 §129 Закона о пла-
нировании, составление детальной планировки можно 
прекратить, если в бюджете организатора составления 
планировки отсутствуют средства для покрытия расходов 
на составление планировки, на заказ составления и на 
оценку воздействия.
В бюджете Йыхвиской волости не предусмотрены сред-
ства, необходимые для составления планировки.
С материалами производства по детальной планировке 
и решением Йыхвиского волостного собрания можно 
ознакомиться на веб-странице Йыхвиской волости: www.
johvi.ee.

УВЕДОМЛЕНИЯ

В августе 
зарегистрировали 
рождение восьми 
маленьких жителей 
волости:

В ТАММИКУСКОМ НАРОДНОМ ДОМЕ
6 И 13 ОКТЯБРЯ

Дискуссионно-обучающие 
вечера

6 октября в 17.30 поговорим 
с Мерилин Мандель 

о душевном здоровье родителей и чувстве "плохого родителя".

13 октября в 17.30 поговорим с Ритой Рятсепп о стилях воспитания 
и о том, что значит быть хорошим родителем.

Вход свободный. 
Участие только по предварительной регистрации,

 количество мест ограничено.
Регистрация в "Facebook" на странице "MTÜ Tuult Tiibadesse" 

или tuult.tiibadesse@gmail.com

Мероприятие поддерживает ИВСС.

в Йыхвиском концертном доме

12 октября в 12.00

Ида-вируский праздник 
по случаю Дня пожилых людей

Приглашенный выступающий 
ТООМАС АННИ

Цена билета 4 евро

Билеты в продаже в 
Йыхвиском общественном доме

Информация по тел. 5858 7381 (Хели Вяхк), 
506 7112 (Каарел Пюрг)

22 октября 
в народных домах 

по всей Эстонии

Приглашаем вас 22 октября в 17.00
на концерт "Aeg ei peatu"

к 55-летию 
Таммикуского народного дома

Танцевальная музыка в исполнении ансамбля 
"Epitsenter"
БЕСПЛАТНО

Бронирование столиков по тел. 5858 7381


